

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.405

Segovia—Miércoles 9 de Junio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

FRENTE DE MADRID

Otro intento de ofensiva roja cortado en su iniciación

Los periodistas rojos felicitan a Miaja por el «éxito» de la ofensiva sobre La Granja, y el general rojo la acepta

Madrid, 8.—Ayer, a las doce horas, se oyó fuerte el cañonazo en el sector de los Carabanchales. En efecto; el enemigo, que había agrupado fuerzas en Carabanchel y en el barrio del Terol, intentó un ataque a nuestras trincheras sin obtener ninguna ventaja.

Buena parte del combate se dedicó a las bombas de mano que siguieron a la acción de los fusiles. Terminó el zarrancho en los disparos de nuestra artillería que redujo energicamente todo el aparato de los rojos bombardeando centro de Madrid.

El Puente de los Franceses vio terminar el ataque, sin más consecuencias que un cambio de bombas por ambas partes.

Hoy ha sorprendido Miaja a los invidiosos con la grata noticia de que sus tropas de la República habían mejorado sus puestos en la Cuesta de las Perdigas. Los esclavos de la Prensa roja le han felicitado efusivamente por ello, así como "por el brillante fin que se ha tenido para los leales la ofensiva de contra la Granja".

El ex general Miaja ha respondido a la felicitación con estas significativas modestísimas palabras:

—¡Oh! ¿Es que no saben ustedes todavía quien soy yo?

Podemos decir que tras estas palabras casi rituales y diarias, Miaja adopta una postura de soldado de plomo utilizado por un niño enredador, pero hoy de poco valen posturas y palabras. En el pueblo de Madrid, ese pueblo que sobre todas las virtudes tiene la literatura del instinto, sabe que en la Cuesta de las Perdigas la tranquilidad es abogada y que la ofensiva de La Granja ha terminado en una larga hilera de cadáveres amontonados y en palmas de terreno perdido por quien inició la ofensiva tan inoportuna y tan sin tino.

Sabe que los leales a los asesinos de Valencia lo han perdido todo y que quienes se alzaron en este movimiento, adivinan los caminos de la deshonra de la Patria, con el nombre de España en el

corazón, han vuelto a abrir en la sierra el camino grande de las derrotas marxistas.

Madrid lo sabe ya. Por eso contempla un poco escéptico el gesto de Miaja, y al verlo, con la banda de la laureada cruzada en el pecho, sacando fuerzas de su desgracia, ha exclamado:

—Eso no es un general con laureada. Eso es "Mis Madrid 1937".

Puede ser que tenga razón. Hoy, en esta magna calma, hemos quedado estéticos ante la vista de la capital. Se ha recordado con nostalgia el madrileñismo de quienes hoy están frente a su pueblo. Neville, nuestro gran amigo Edgar Neville, que es quien con más fuerza ha sentido esta sugestión y que se pasa horas enteras asomado a Madrid, se ha acercado al micrófono, improvisando estas palabras:

—Esperad, madrileños. Esperad aún. Ya poco falta para que os salvemos. Ya les quedan pocos días a los marxistas del exterior de ollar vuestro suelo, el nuestro. Aguantad aún. Ya sabéis que estamos a unos minutos de vosotros, que todos los esfuerzos que hicieron por rechazarnos fueron vanos y terminaron con verdaderas hecatombes como esta última de La Granja que ha sido extraordinariamente cruel para los marxistas.

Aquí estamos tan cerca de vosotros esperando el gran día cercano en que se nos dé la señal. Entraremos ese mismo día por todas partes, y a pocos metros de nuestras guerrillas siguen los enormes convoyes de alimentos que os envían las provincias liberadas. A pocos metros de vuestras vanguardias siguen la paz, la justicia, el respeto a la ley y a las libertades individuales.

Animo, madrileños; ricos y pobres. Vamos a salvarlos a todos. Sólo habrá castigo para asesinos y ladrones. Animo, madrileños. Ya falta poco. Ya estamos junto a vosotros y sufriendo por vuestra angustia.

Y ante estas palabras del corazón ha terminado la tarde...

El cinismo de Miaja

Frente de Madrid, 8.—El general Miaja ha dicho a los periodistas que no había novedad y que se habían logrado todos los objetivos sobre los frentes de la sierra, pues aparte los avances realizados, se ha obligado al enemigo a acumular refuerzos y a reunir masas considerables de aviación.

Esta es—terminó—una de las maneras más prácticas de ayudar a Euzkadi.

N. DE LA R.—Y de sacrificar 6.000 hombres, perder una veintena de aviones y una docena de tanques.

En cuanto a los avances realizados por los rojos, dejamos el juicio que merecen las palabras del general bolchevique al lector segoviano. Los segovianos podrán darse cuenta, por este caso concreto, de la honradez informativa del mando marxista.

La abortada ofensiva roja en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Esta mañana los rojos iniciaron una ofensiva contra los sectores de Carabanchel y Puente de los Franceses, empleando nutridos contingentes de hombres y abundante material. Tenían intención los marxistas de coger por sorpresa a los nacionales y avanzaron con las bombas de mano preparadas, pero nuestras unidades, advertidas del movimiento, se adelantaron a la acción, lanzando sobre los que avanzaban gran cantidad de bombas al mismo tiempo que actuaban los morteros y las ametralladoras. El efecto de esta enérgica respuesta de los nacionales fué francamente deprimente para el enemigo, que se retiró huyendo a la desbandada, quedando fallida desde el principio este nuevo conato de ofensiva. Los rojos abandonaron bastantes bajas y abundante material de guerra.

El tiempo continúa muy inseguro y propenso a la tormenta.

INFORMACION DE DIVERSOS FRENTES

La situación en los de Vizcaya, Córdoba y Santander después de las acciones de estos días

FRENTE DE SANTANDER

Como los santanderinos se convencieron de la superioridad aérea de los nacionales

Aguilar de Campo, 8.—La nota saliente en los últimos días es la actividad de nuestra aviación, que ha volado constantemente sobre la capital provincial de Santander, sin que los aparatos enemigos hayan hecho intento de realizar incursiones últimamente fueron cazados y abatidos. De ellos fueron alcanzados por nuestros cazas en las inmediaciones de Santander, habiéndose salvado los motores con paracaídas.

La pequeña batalla aérea que tuvo lugar fué presenciada por los santanderinos, quienes creyendo en la superioridad roja, con arreglo a la propaganda hecha en ese sentido, no dudaron de que se trataba de pilotos nacionalistas y les esperaron puños en alto preparados las armas blancas.

Al comprobar que no eran aviadores nacionales, el desencanto fué enorme y rápido el convencimiento de la supremacía correspondiente a la

Se va a imponer la laureada a general Moscardó en las ruinas del Alcázar de Toledo

Salamanca, 8.—La ciudad de Toledo ha pedido al generalísimo que la reposición de la cruz laureada de San Fernando al heroico general Moscardó se efectúe en las ruinas gloriosas del Alcázar. El generalísimo ha accedido a esta hermosa propuesta y el general Moscardó ha dirigido al alcalde de Toledo el siguiente telegrama: «Orgulloso de que nuestro generalísimo acceda a que la Laureada me sea concedida en gloriosas ruinas nuestro Alcázar, le ruego transmita a esa mñra población, con mi agradecimiento, más cariñoso saludo.»

FRENTE DE CORDOBA

La operación llevada a cabo anteayer con feliz éxito

Córdoba, 8.—Una de las operaciones más completas y de más eficacia y rapidez de todas las llevadas a cabo en este frente, ha sido la realizada ayer en el subsector de Peñarroya, cerca de Valsequillo.

El alto mando nacional consideraba necesario rectificar algunas posiciones con objeto de dar mayor solidez a nuestras líneas para futuros avances.

Dañada la orden de avanzar, fué vencida la resistencia del enemigo que, conocedor de la importancia de las posiciones que eran objetivo nuestro, no cedió hasta verse envuelto por nuestra infantería. Por el Norte atacaron los legionarios y por el Sur los Regulares, unos y otros ayudados por la aviación, actuando también de brillante manera la artillería.

A las diez de la mañana estaban en nuestro poder el Cerro Gordo, sierra Gajonera y Santa Cruz. La operación se llevó a cabo mediante un movimiento envolvente realizado con precisión y

coraje, no dando tiempo al enemigo para preparar debidamente la defensa. Se le cogieron cuatro ametralladoras, noventa fusiles ametralladora y noventa muertos, habiendo sido capturados cincuenta prisioneros. También recogieron nuestros soldados gran cantidad de víveres, pertrechos de guerra, etc., es decir, cuanto los bolcheviques tenían en las posiciones conquistadas por los magníficos soldados del Tercio y de Regulares.

Escalados los riscos, la aviación persiguió y ametralló a los bolcheviques que huían por el valle de Pedroche.

FRENTE DE VIZCAYA

Un pequeño ataque a la Peña de Lemona fácilmente rechazado

Amorebieta, 8 (noche).—Otro día de niebla y de escasa actividad. Por razón del tiempo hoy ha sido absoluta la calma. Durante el recorrido que hemos hecho por el frente, no oímos nada que hablase de guerra. Tan sólo en nuestras avanzadas del sector de Amorebieta se oían las ametralladoras nacionales para demostrar que la vigilancia es constante.

Los rojo-separatistas han ensayado otro ataque a la Peña de Lemona. Hacia las diez de la noche, cuando más espesa era la niebla, algunos contingentes enemigos atacaron nuestras posiciones, pero una barrera de fuego los cerró el paso. El fuego de fusil y ametralladora hizo que el enemigo desistiese de su intento. Poco después de las diez y media había terminado el combate. La escasa intensidad del ataque es prueba del duro quebranto sufrido por los marxistas la noche del sábado.

Cincuenta mil bajas rojas en dos meses en todos los frentes

17.000 pasados a nuestras filas entre evadidos y desertores

Salamanca, 8.—Según una estadística oficial, que ha sido hecha pública, el número de bajas sufridas por los rojos en todos los frentes de batalla durante los meses de Abril y Ma-

yo, se eleva a 50.000, la mitad de ellos muertos.

Se dice en dicho documento que por orden del Gobierno de Valencia las marxistas rematan a los heridos en algunos sectores, aun cuando sean de poca gravedad, para descongestionar los Hospitales que están abarrotados y ocultar a la retaguardia roja la llegada de nuevos convoyes de heridos.

Esta interesante estadística hace referencia también a los pasados a nuestras filas, habiéndolo hecho 2.000, sólo en el frente de Aragón, en el transcurso de Abril y Mayo.

En los restantes frentes se han pasado 15.000 personas, entre evadidos civiles y desertores de las filas rojas, en igual período de tiempo.

Crónica de «El Tebib Arrumi»

DOS NUEVOS CASOS DE SINGULAR HEROISMO

Salamanca, 8 (12 n).—«El Tebib Arrumi» envía desde el frente de Vizcaya la siguiente crónica:

¿Creen ustedes que estamos a 8 de Junio? Eso dice el almanaque; pero aquí, en Vizcaya, estamos en los últimos días de Noviembre. El tiempo brinda a los escritores de tesis un título, que bien pudiera ser el de «Otoño en primavera». Me lo ha sugerido el tiempo que se nos ha venido encima, que, naturalmente, imposibilita en absoluto todo género de operaciones militares.

Claro está que esto no tiene importancia. Algún día vendrá bueno y, seguramente, sabremos aprovecharnos. Cuando el enemigo tiene que enfrentarse con soldados como los que tiene España, todo empeño de resistencia resulta inútil. Y digo esto porque en mis correrías de hoy he aprendido dos nuevos casos de singular heroísmo, que están inéditos y quiero revelar.

Uno de ellos es el de un moro, cabo de Regulares de Tetuán, que en una de las últimas operaciones, habiendo rebasado la línea extrema de las avanzadillas, se encontró, inopinadamente, en la carretera, por la que iban camiones ocupados por milicianos rojos, y al moro no se le ocurrió más que echarse el fusil a la cara, tratando de detener los vehículos. El resultado de su audacia fué que resultó atropellado y con las piernas fracturadas, encontrándose actualmente en el Hospital de Vitoria.

El otro caso puede puntualizarse más. Es el de un cabo del batallón de San Marcial, habilitado para sargento, llamado Arjofilo González García, que, en un contraataque enemigo a una avanzadilla nuestra de las lomas que rodean el Vizcargui, fué alcanzado por un mortero que le llevó el brazo izquierdo. Para dar ánimo a los suyos, en un gesto magnífico cogió con la mano derecha el brazo y agitándolo en el aire dió los gritos de «¡Adelante, muchachos!, ¡Viva España!». En efecto, los soldados cargaron a la bayoneta contra los grupos que trataban de envolverlos y les pusieron en fuga.

Parece que Arjofilo González ha sido propuesto para la Laureada y que se ha dado orden para que se cursen los trámites lo más rápidamente posible.

Mientras contemos en nuestras filas con soldados de este temple, la victoria no puede ser más que de tales soldados.

Continúa la calma en el Guadarrama

Una leve intencón del enemigo en el sector de Las Navas

El enemigo, pese a las falsedades de Miaja, sigue sin dar señales de vida en el frente de Guadarrama. Parece como si la guerra en la sierra hubiese sido retrotraída a meses pasados.

La labor de reconocimiento, recogida de cadáveres y retirada de material abandonado por los marxistas, continúa realizándose en un ambiente de tranquilidad absoluta.

Únicamente en el sector de Las Navas del Marqués, el enemigo hostilizó anteañoche con morteros y granadas a nuestras avanzadillas del sector de aquella estación del ferrocarril, sin que la cosa pasara a mayores. Nuestras fuerzas replicaron convenientemente. Con las primeras luces del alba la refriega había terminado.

Los prisioneros capturados por los nacionales confirman lo ya sabido respecto al tremendo descalabro rojo en los sectores de La Granja, Balsaín, Alto del León y Robledo de Chavela, y mencionando que la aviación mar-

Un ataque del enemigo es energicamente rechazado en Asturias

Salamanca, 8 (12 n).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 8 de Junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Santander y León.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—Siguiendo su costumbre, el enemigo intentó, en la noche última, recuperar la posición de La Estaca, en La Reguera, de la que se habían apoderado nuestras tropas en el día anterior, siendo energicamente rechazado y quedando destrozadas las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder cincuenta y dos muertos, treinta y tres fusiles y gran cantidad de municiones.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Aragón y de Soria.—Algunos tiroteos y cañoneos.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos en algunos sectores, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de Junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

¿Sabe usted que...

... que han sido disueltos por la pandilla de Valencia los Cuerpos de investigación y milicias de frontera para evitar las muchas evasiones?

... que Pi y Suñer y otros directivos catalanes siguen en el extranjero dando conferencias sin intención de volver?

... que continúa la intensa recogida de armas en toda Cataluña después de la revolución?

... que en Madrid hay barrios sin muebles, puertas ni ventanas en las casas?

... que todas estas maderas han sido quemadas para proporcionarse los madrileños calor y lumbre?

... que en la ex capital de España es un lujo lavarse por falta de jabón?

... que Rossemberg, primer embajador de la Rusia soviética en Madrid ha sido detenido con destino a Moscú donde será juzgado?

... que Miaja despacha sus asuntos en los sótanos del ministerio de Hacienda?

Reconstrucción de todos los puentes en la carretera de Amorebieta a Durango

Vitoria, 8.—Durante la mañana de ayer la aviación voló sobre Lemona, después de la exploración de un solo aparato y ver de dónde partían los disparos que anteayer y ayer hostilizaron nuestras avanzadas y el pueblo de Amorebieta. Trimotores en escuadrillas dejaron caer proyectiles acallando el fuego enemigo.

En la carretera de Amorebieta a Durango, en la que fueron volados todos los puentes y alcantarillas por los separatistas rojos, se han reconstruido todos por las tropas nacionales quedando por reconstruir el que da entrada a Amorebieta. Este se ha derribado por completo y una vez limpios de los escombros, dispónense nuestros ingenieros a cubrir los estribos. Los ingenieros nacionales del Ejército han trabajado arriesgadamente bajo el fuego sin levantar cabeza ni herramientas, a pesar de que cayeron sobre el pueblo cercano y en forma de cortina, de modo que les alcanzaban, hasta más de doscientos proyectiles gruesos. Es justo hacer resaltar el esfuerzo, la pericia y la rapidez con que de nuevo piénsese en estado de utilización las rutas destruidas por los rojos en su impotencia. Por el puente provisional que funciona hace dos días cruzan ya camiones y vuelven a sus hogares y caseríos los habitantes de Amorebieta.

Ultimo aviso a los rojos refugiados en Gibraltar para que abandonen la plaza

Gibraltar, 8.—Las autoridades de esta plaza han hecho saber a los prófugos rojos aquí refugiados que mañana parte el último barco que estas autoridades ponen a su disposición.

Los citados refugiados niéganse a ser trasladados a Valencia, conociendo como son del sistema de vida allí imperante.

En vista de la tardanza en embarcar, se les ha hecho saber que ningún barco más saldrá de este puerto para puerto rojo y que caso de no partir en el que zarpará mañana, serán tomadas las medidas pertinentes para la expulsión inmediata del territorio inglés.

Fallece la artista cinematográfica Jean Harlow

Hollywood, 8.—Víctima de un ataque de uremia ha fallecido en una clínica local la artista cinematográfica Jean Harlow.

NOTAS DE LA ALCALDIA

El suministro de agua potable

Después de incansables trabajos por parte del personal correspondiente de este Ayuntamiento, se ha conseguido normalizar el suministro de agua a la población, realizándose este servicio, a partir del día de hoy, de modo constante, toda vez que en la actualidad entra en los depósitos una cantidad superior a 300 litros por habitante y día.

A pesar de ello, se ruega al vecindario no haga uso excesivo del agua, como ha venido realizando en estos últimos días, en que durante las dos horas que se proporcionaba el servicio, se gastaba más de 5.000 metros cúbicos.

Aun cuando los continuos análisis que se vienen efectuando de las aguas no acusan que éstas contengan substancias nocivas, como medida de precaución se recomienda al vecindario, como ya se ha hecho, que la destinada a la bebida la someta a cocción durante quince minutos, aireándola después por espacio de media hora antes de consumirla.

Rasgo de honradez

Por don Mariano Montes Bravo, soldado del 4.º Regimiento de Artillería Pesada de Medina del Campo, ha sido entregada una cartera que fué extraviada en la vía pública, conteniendo cuatrocientas cincuenta pesetas y varios documentos de interés, a su dueño don Adolfo Rodríguez Paniña, conductor del coche al servicio del señor comandante Rey.

Publicamos este rasgo de honradez para satisfacción del señor Montes Bravo y general conocimiento.

Otro objeto depositado

En poder del conserje de este Ayuntamiento se encuentra depositado, a disposición de la persona que acredite su pertenencia, un paquete extraviado en la vía pública.

NOTICARIO COTIDIANO
ANTICOMUNISTA

Moscú, 7.—Un nuevo escándalo literario que tiene la especialidad de presentar un carácter esencialmente político, se ha descubierto en estos días dando lugar a los más diversos comentarios en todos los centros intelectuales políticos moscovitas dada la personalidad que aparece como impulsada.

Es de observar que la ola sospechosa ha penetrado en el interior de aquellos sectores de la producción que hasta el momento presente habían permanecido al margen de toda investigación. He aquí la noticia: El escritor soviético Jorge Born, autor del libro «Gestapo», que había alcanzado un gran éxito de librería en los últimos meses y que al parecer fue unánimemente ensalzado por la crítica, ha sido acusado de espionaje por la «Pravda», que afirma que si el Born publicó el volumen fue para congraciarse con las autoridades soviéticas y poder así desarrollar sin ninguna molestia su labor de espionaje en favor de potencias extranjeras.

Es muy de notar que el volumen había sido publicado como folletín, incluso en revistas populares y en los mismos órganos oficiales de entidades soviéticas.

Lo increíble de la campaña antireligiosa en Rusia. Una iglesia transformada en sala de baile

Riga, 7.—La campaña antireligiosa continúa en Rusia con actos inauditos de destrucción y de profanación de todas las iglesias. Últimamente se tiene noticia de que en Vladivostok se ha decidido transformar la Catedral Ortodoxa, nada menos que en sala de baile.

El Komintern está satisfecho de la propaganda bolchevica

Varsovia, 7.—Los soviets están concentrando las filas de su insidiosa propaganda que intenta minar la solidaridad totalitaria de los países que se hallan organizados a base del orden y de la disciplina.

Se han conocido interesantes particularidades acerca de la última reunión celebrada en Moscú por los altos dignatarios del bolchevismo. Maniskí dió cuenta de una Memoria acerca de la situación internacional, fijando tres puntos esenciales:

Primero. Decisión de mantener y reforzar el Frente Popular, que se ha revelado como el medio más adecuado para destruir—según los fines subversivos—las corrientes liberales y democráticas.

Segundo. Comprobación de los excelentes resultados alcanzados por la propaganda comunista en los países asiáticos y anuncio de un movimiento revolucionario máximo en China.

Tercero. Satisfactoria impresión de la crisis que viene germinando en el Imperio británico, en cuanto ésta se presta en forma particular al desarrollo de la acción revolucionaria en los Dominios y en las colonias.

Las declaraciones de Maniskí—miembro del secretariado del Komintern—deben ser meditadas por algunos hombres responsables de los Gobiernos democráticos.

El espectro del hambre amenaza a Rusia

Moscú, 7.—La Prensa soviética ha decidido lanzar la voz de alarma. Las

páginas de distintos periódicos vienen llenas de noticias del Frente Agrario que describen la completa quiebra de la campaña de la siembra en aquellos territorios que tienen un especial valor por la gran cantidad de su cosecha.

Los datos que aparecen en las estadísticas oficiales acerca del estado de las labores agrícolas con referencia a 25 de Marzo, arrojan una superficie sembrada de 2,2 millones de hectáreas, frente a la de 8,2 millones de hectáreas del pasado año.

«Los jerarcas de los territorios del Sur (esto lo dice refiriéndose a los secretarios del partido) deben, finalmente comprender, que una prórroga concedida para la siembra puede ser conceptuada sencillamente como un delito contra los intereses del Estado. De esto se deben convencer incluso los jerarcas de aquellos distritos que como los de Kiev, Vinniz y Charcov, en donde la campaña de la siembra ha sido tan mal dirigida.»

En resumen: todos los territorios que normalmente cubren la mayor parte de las necesidades nacionales con referencia al trigo, la campaña de la siembra ha sido conducida de una forma tan desastrosa, que no es lícito esperar más que una escasa cosecha. Así el aspecto del hambre amenaza la Unión Soviética y el Kremlin en lugar de armamentos, de construir canales y de elevar gigantescos edificios, se deberá ocupar del problema del hambre de 170 millones de hombres.

Unicamente los anglicanos aprueban a los ateos españoles

Belgrado, 7.—El comportamiento cada día más conocido del famoso arzobispo de Canterbury, defensor de los esclavistas abisinios y en el momento actual, puesto de parte de los bolcheviques de España, ha producido viva indignación en los países balcánicos, a pesar de los hábiles movimientos de propaganda que agentes ingleses han efectuado en la totalidad de la Península balcánica.

Se puede añadir que los esperados frutos de recientes viajes de personalidades inglesas a los balcanes y de las diversas tentativas de convenio con algunas organizaciones políticas de los mayores Estados balcánicos, se han evaporado de improvviso, seguramente por la actuación ineficaz del famoso arzobispo que ha herido a los ortodoxos en su sentido religioso, teniendo en cuenta que las masas de los ortodoxos cristianos se hallan contra la bárbara y acción ferroz de los bolcheviques en España y se hallan más próximos, si así puede decirse, a la iglesia de Roma.

En efecto, puede señalarse como síntoma, la reciente declaración que el metropolitano de Belgrado ha hecho en estos días, expresando textualmente, y con profunda indignación, que: «Solo los anglicanos, o mejor aún, sus obispos, son los únicos que en toda la cristiandad tienen el valor de aprobar a los ateos españoles».

Es esta una forma elocuente de demostrar su cristiandad... pero no debe sorprendernos. El arzobispo de Bantebury desde hace tiempo nos tiene acostumbrado a esto y a otras muchas cosas.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA
CIRCULAR

La Orden del Gobierno general de fecha 30 de Diciembre último, dispone la constitución en cada Municipio de una Junta presidida por el alcalde e integrada por los señores párroco, inspector municipal de Sanidad y maestro, con la misión humanitaria y cristiana de procurar albergue familiar a la infancia desvalida.

Posteriormente, en otra Orden de primero de Abril («Boletín Oficial» número 168), se dictan las instrucciones ampliatorias conducentes a la completa implantación de este importantísimo servicio de «Colocación Familiar».

Como quiera que a pesar del tiempo transcurrido no ha sido cursada por las Juntas ninguna petición de esta naturaleza, según establece el artículo 6.º y siguientes de la última mentada Orden y formulario inserto al final de la misma, reitero a todas las Juntas locales de Colocación Familiar la obligación sagrada y patriótica que tienen asignada por ministerio de la Ley, de dedicar a este servicio el entusiasmo y celo que su finalidad altruista requiere, estimulando a las familias de posición y honorabilidad recomendables a que acojan en el seno de su hogar, temporal o permanentemente, a niños huérfanos o abandonados sin amparo de nadie; e invitando a aquellas otras familias que tuvieren hechos ofrecimientos en este sentido, a darles el curso reglamentario con la premura que las exigencias nacionales requieren, debiendo ser advertidas, previamente, que esta colocación alcanza por igual a

todos los niños del territorio liberado, aclaración necesaria, por cuanto que son numerosas las Juntas y familias que, según parece desprenderse del contenido de sus ofrecimientos, han interpretado con error notorio que dicho servicio de «Colocación Familiar» se contraía exclusivamente a niños encontrados en estas condiciones al ocupar Madrid.

Para el mejor cumplimiento de este servicio y conforme se ordena en las disposiciones mencionadas, las Juntas locales enviarán a esta Junta provincial de Beneficencia, a vuelta de correo, una copia del padrón de niños abandonados que existan dentro de su territorio, en cuyo momento como sabido, deben consignarse en relación circunstanciada los nombres de los niños, edad, sexo, naturaleza, clase de orfandad o abandono, (de padre, madre o de ambos) y los demás datos que juzguen de interés; y mensualmente deberán dar cuenta, sin excusa alguna, del número de colocados, sin perjuicio de ir remitiendo, dentro de los plazos marcados, los testimonios a que hace referencia el artículo 7.º de la citada Orden de 1.º de Abril.

Segovia, 8 de Junio de 1937.—EL GOBERNADOR CIVIL-PRESIDENTE.

Se declara la epidemia de tífus en una concentración de cuatrocientos niños

Salamanca, 8.—En el campo de Sptneahm, cerca de Southampton, donde se hallan concentrados 400 ni-

ños vascos, se ha declarado una epidemia de tífus, habiéndose producido ya seis defunciones.

Por esta razón se ha mandado que estos niños no sean distribuidos a las familias inglesas que los esperaban sino que sigan por ahora concentrados, aunque divididos en varios grupos, para cuidar así mejor de la salud de los mismos.

Sindicato Obrero Católico
de Oficios Varios

Habiendo sido señalada nuevamente para el viernes, 11 del corriente, la misa de este Sindicato, en el altar de nuestra Patrona la Virgen de la Fuencisla, de la Santa Iglesia Catedral, se ruega a los señores socios del mismo, cuyas ocupaciones se lo permitan, asistan a ella, que se celebrará a las diez y media de la mañana.

LA DIRECTIVA

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia de don Antonio Sanz Gilsanz, y con asistencia de los señores diputados gestores don Alfonso Arroyo Zúñiga, don Leopoldo Moreno Rodríguez, don Román Velasco San Miguel y don Esteban Rey Gozalo; del secretario de la Corporación, don Luis Sánchez de Toledo y Ruiz Zorrilla, y el interventor de fondos provinciales, celebró su sesión ordinaria la Comisión gestora en el día de ayer, adoptando, entre otros de trámite, los siguientes acuerdos:

Inscribir en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia las peticiones formuladas para sus respectivos hijos por Andrés Martín Alamo, viudo y vecino de Cantalejo, y Lucía Lázaro Sanz, de Estebanvela.

—Acceder al ingreso en el departamento de observación de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, para que en su día sean trasladadas al Manicomio de Palencia, de las enfermas mentales Justa Monjas del Real y Paula Martín Rodríguez.

—Devolver a Cándido Hernández Muñoz, de Roda de Eresma, su hija Francisca Aurelia Hernández Sanz, acogida en Beneficencia.

—Designar al señor diputado gestor don Román Velasco San Miguel para que, en unión del personal técnico de la Sección de Vías y Obras,

El alto comisario en África
impone fuertes multas a los
masones de Ceuta

Salamanca, 8.—El alto comisario de Marruecos, coronel Beigbeder, ha impuesto a 43 vecinos de Ceuta, por sus actividades masónicas, multas que oscilan entre 5.000 y 50.000 pesetas, con un total de 794.000 pesetas, que ingresarán en la suscripción nacional después de deducir las cantidades siguientes: 6.000 pesetas para la construcción de abrigos contra ataques aéreos en el Instituto; 50.000 pesetas para contribuir a la construcción de un Asilo para ancianos y niños; 250.000, para subvención a la escuela de aprendices de nueva creación en Ceuta, y 10.000 pesetas para vestir a los «Flechas». Sólo tenemos que añadir que nunca ha estado mejor empleado el dinero masónico.

procedan a la recepción de los acopios de piedra y recebo hechos en las obras de reparación de la carretera provincial de Arroyo de Cuéllar a Santiuste de San Juan Bautista y del camino de Cuéllar al santuario del Henar.

—Devolver al contratista don Eusebio Asenjo Arciniega, la fianza que constituyó para responder de las obras de reparación del firme del camino vecinal de Corral de Ayllón a la carretera de Madrid a Francia, por Fresno de Cantespino, Sequera y Grajera».

—Aprobar varios padrones del impuesto de Cédulas personales formados para el año actual por diversos Ayuntamientos de la provincia.

—Conceder cien pesetas, como en años anteriores, para el concurso de ganados que el Ayuntamiento de la capital ha organizado para los últimos días del mes actual.

Sentimiento por el fallecimiento
del general Mola

La Comisión acuerda conste en acta el sentimiento de la Corporación por el trágico accidente que causó la muerte del excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal, general en jefe de los Ejércitos del Norte y de grata memoria para España.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Prieto compra en Méjico, que perteneció a un torero

Sevilla, 8 (II n.)—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, ha dicho que al Gobierno de Valencia le ha entrado un empujón de legalidad desde hace poco tiempo a esta parte, que es muy difícil (es decir, no es difícil) averiguar las razones que le inducen a variar ahora el criterio o a pretender pasar por un Gobierno digno, por un Gobierno legal, después de haber cometido tantos crímenes salvajes como han estado cometiendo las hordas marxistas, en la mayor parte de las ocasiones por inducción de los propios gobernantes.

Yo bien sé que ha habido ocasiones que algunos de ellos, como don Inda, por ejemplo, cuando aquel día espantoso de la tortura de los presos políticos que había en la Cárcel Modelo se presentó a decir a los asesinos «que iban a matar la revolución». Claro que Inda tuvo que salir escapado de la Cárcel Modelo, porque al saberlo los que estaban entretendidos en fusilar a los pobres que se encontraban en los patios de la cárcel, trataron de hacer con Inda lo mismo que estaban haciendo con los hombres de orden, con los hombres de derechas. Pero Inda, seguramente después, marchando en la corriente que marchaban las hordas anarquistas, la C. N. T., el P. O. U. M., etc., tuvo que someterse a seguir la corriente todo el tiempo que estuvo en el Gobierno del Canallero, autorizando aquellos asesinatos con su presencia en aquel Gobierno.

Ahora se empeñan en hacer creer que la religión puede practicarse dentro de la zona roja y que es respetada. Eso hicieron creer al famoso deán de Canterbury, que hizo aquellas declaraciones famosas de que se respetaba la religión, aunque alguna iglesia hubiese sido empleada como fortaleza. Desde entonces, el Gobierno de Valencia hace o pretende hacer creer a las naciones extranjeras, que la religión se puede practicar, cuando en verdad no hay ni iglesias, ni imágenes, ni atributos religiosos; ni nada en la zona roja.

También quiere hacer creer que el Gobierno de Valencia es perfectamente normal y legítimo, que es humanitario, inventando historias de la protección que presta a los desgraciados, de cómo practica el humanitarismo ese Gobierno, al mismo tiempo que inventan una serie de cuentos de mie-

Recuperación de botellas vacías
de Oxígeno, Acetileno y Aire

Aviso a los consumidores

Autorizados por el señor coronel jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de Oxígeno, Acetileno y Aire, que tengan botellas vacías procedentes de las fábricas de Valladolid o Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid y los documentos respectivos de envío se remitirán a las direcciones siguientes:

**Autógena Martínez, S. A. Carretera de Madrid, Valladolid.
Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado número 133, Valladolid.**
De la retención indebida de estos envases se dará cuenta a la referida autoridad.

mité de no intervención. El Comité de no intervención sólo lo lamentó, y eso mismo ocurrió con el caso del barco alemán.

Las dos naciones han contestado que, desde luego, están deseosas de tomar parte en el control y de contribuir, por humanidad, a que termine la guerra. En caso de ser agredidos, ellos se reservan el derecho de contestar. ¿Por qué razón se enfadan de la contestación digna de Alemania diciendo que a la agresión contestarán con la agresión? ¿Es que el genio maquiavélico de Prieto va a hacer que se repita la agresión?

Las naciones no se prestan ya a ser juguete de esas cosas, y tengo la seguridad de que si es agredido un barco alemán o italiano, se repetirá el bombardeo de otro puerto español en poder de los rojos.

Noticias proporcionadas por una carta de París

Una carta de París me da las siguientes noticias:

En el puerto de Burdeos hay pudriéndose mil toneladas de bacalao de Islandia, compradas por los rojos al precio de tres mil millones de francos con destino a Bilbao. Esa cantidad se ha pagado, y el encargado de la compra se ha cobrado su comisión de venta de quinientos mil francos.

El arquitecto Zuazo, íntimo de Prieto, va a instalar un frontón en París, habiendo comprado el terreno. Prieto se va a ir más lejos, habiendo comprado en 200.000 pesos, en Méjico, un palacio propiedad de un antiguo torero mejicano, que hoy el «frente popular» ha hecho ministro de Agricultura.

Otra noticia es la de que la aristocrática Lulú, conocida por sus ideas comunistas, ha vendido una casa en un millón y pico de francos, cantidad que está despilfarrando en el extranjero, faltando a lo dispuesto por el generalísimo. Carmen Gurtubay es una borracha empedernida.

Otra de las noticias se refiere a la familia Sota, que llegó a Francia en un buque con las banderas inglesa, republicana y vasca, quedando únicamente la inglesa por haber vendido el buque a aquella nación en cuatro millones de francos. Los nietos e hijos de Sota se pasean tranquilamente por la playa de Biarritz, mientras los niños pobres son llevados a Rusia.

Un turco acaba de estafar a la Embajada de España en París enviando chatarra por cañones y otro material de guerra, que había sido pagado, así como la comisión correspondiente.

En un hotel donde se hospedaban rojos hubo la otra noche una bronca regular, teniendo que intervenir la Policía, por el reparto de comisión por compra de cassettes contra gases.

Termina su carta diciendo que la Policía francesa persigue a los españoles.

Me parece bien, porque los españoles que hay en Francia, o son rojos que no pueden volver a España, o son blancos que están dilapidando el dinero. Todo lo que les ocurra a los que están en Francia les está muy bien empleado.

Termina leyendo los donativos y el parte oficial.

La más rápida
VEINTE COPIAS A LA VEZ

**INVENTO MARAVILLOSO
MAQUINA DE ESCRIBIR
Mercedes electra**

La más rápida
VEINTE COPIAS A LA VEZ

Mercedes Exprés núm. 6
con TABULADOR AUTOMÁTICO
y FAVORIT, últimos modelos

MERCEDES PORTATIL
al alcance de todos

Calculadoras "LIPSIA,"
sumadoras para todas
las operaciones

Se hacencambios por máquinas usadas

Pídalas a prueba al representante general para España

**REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS
MAQUINAS DE ESCRIBIR**

OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34 Madrid

EDICTO
Juzgado especial número 6
de Madrid

Por el presente, se requiere a cuantos funcionarios del ministerio de la Gobernación de Madrid u organismos dependientes del mismo, Gobierno civil, Ayuntamiento y Diputación provincial, Cuerpo de Policía, etc., exceptuándose los Cuerpos armados de Guardia civil, Seguridad y Asalto, que teniendo su cargo en dicha capital se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado especial que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban, fecha en que salieron de Madrid, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuándo lo fueron.

Talavera de la Reina, 1 de Junio de 1937.—J. ARCONADA.

SEGOVIA RELIGIOSO

Retiro mensual para señoras y señoritas

El retiro mensual para señoras y señoritas que no pudo celebrarse el 31 de Mayo, se verificará mañana en la capilla interior del convento de María Reparadora. Estará a cargo del R. P. Angel Usaz, S. J.

Por la mañana, a las once, habrá meditación y a las doce examen práctico.

Por la tarde, a las cuatro, lectura; a las cuatro y media, meditación; a las cinco y cuarto, conferencia, y a las seis y media, rosario, seguido de la bendición y reserva del Santísimo.

Las señoras que deseen pasar el día en el convento deben avisar hoy.

Jueves Eucarísticos

La misa que esta Asociación celebra todos los jueves en la iglesia del Corpus, a las ocho y media de la mañana, desde mañana será a las nueve.

EDICTO
Juzgado especial militar número 12 de Madrid

Requerimiento

Por medio del presente se requiere a todos cuantos funcionarios del ministerio de Estado de Madrid, u organismos dependientes, que teniendo su cargo en esa capital se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado especial, número 12, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaban en Madrid, fecha en que salieron de ésta, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuándo lo fueron.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicios o molestias que de no hacerlo puedan sobrevenirles.

Talavera de la Reina, 3 de Junio de 1937.—El secretario, (firma ilegible).

agrava el conflicto entre el Kremlin y la Armada roja

detención del mariscal Tukacevski y otras personalidades
París.—La Prensa francesa publica siguiente información de la agencia alemana D. N. B., obtenida en sovia.



El duque y la duquesa de Windsor, fotografiados después de la ceremonia de su matrimonio en el castillo de Candé

Unas horas más tarde, el corresponsal de la Agencia Havas en Moscú enviaba a París el siguiente telegrama:
Moscú, 5 de Junio.—A consecuencia de la publicación en el extranjero de una noticia dando cuenta de la detención del mariscal Tukacevski, declara en la oficina de Prensa «que considera inútil desmentir todos los rumores puestos constantemente en circulación».

El último combate aéreo del frente de Guadarrama

(L'Echo de Paris) publica, en uno de sus últimos números, una información, que traducimos, aunque se refiere a un hecho que ha sido ya divulgado entre nuestro público, referente al combate aéreo que tuvo lugar en el frente de Guadarrama hace varios días.
El mando de la aviación republicana había pensado hacer una exhibición de su fuerza y de su potencialidad. Desde la gran ofensiva roja de Guadallajara no se recuerda una tan fuerte ofensiva aérea y un despliegue tan enorme de sus aviones. En este combate, numerosos aviones llenaban el aire con el estruendo de sus potentes motores.

En las horas más tarde, el corresponsal de la Agencia Havas en Moscú enviaba a París el siguiente telegrama:
Moscú, 5 de Junio.—A consecuencia de la publicación en el extranjero de una noticia dando cuenta de la detención del mariscal Tukacevski, declara en la oficina de Prensa «que considera inútil desmentir todos los rumores puestos constantemente en circulación».

El presidente polaco en Rumania
Bucarest.—El Rey de Rumania recibió anoche al Presidente de la República polaca, celebrando una entrevista, que duró más de una hora.

ARMAS EN EL GOBIERNO FRANCÉS POR EL BLOQUE ANTI-BOLCHEVIQUE FORMADO EN EL CENTRO DE EUROPA

Las declaraciones de Delbos que han causado sensación
París, 9.—Se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Lebrun. La reunión tuvo lugar en el Elíseo.

El presidente polaco en Rumania
Bucarest.—El Rey de Rumania recibió anoche al Presidente de la República polaca, celebrando una entrevista, que duró más de una hora.

Nuevo levantamiento anarcosindicalista en Almería

Salamanca, 9 (2,30 t.)—Comunican de Almería a París que se ha producido en aquella provincia un nuevo levantamiento de carácter anarcosindicalista contra el Gobierno rojo de Valencia. Este ha enviado fuerzas urgentemente para sofocar el levantamiento.

El presidente polaco en Rumania
Bucarest.—El Rey de Rumania recibió anoche al Presidente de la República polaca, celebrando una entrevista, que duró más de una hora.

Nuevo crucero alemán

Berlin.—En presencia del almirante de la flota alemana, acaba de ser botado al agua un nuevo crucero de 10.000 toneladas.

El presidente polaco en Rumania
Bucarest.—El Rey de Rumania recibió anoche al Presidente de la República polaca, celebrando una entrevista, que duró más de una hora.

INFORMACION DE LOS FRENTEROS

CONATOS DE REBELION Y CHOQUES EN BILBAO Y VALMASEDA Y DE INSUBORDINACION EN EL FRENTE DE SANTANDER, TODO ELLO DEBIDO A LAS DERROTAS ROJAS

Se informa que en el frente de Aragón se ha pasado a nuestras filas un grupo numeroso de milicianos separatistas con armas y bagajes

La importancia de la línea de fortificaciones existente ante Bilbao

Lequeitio, 8 (noche).—Algunos cronistas de guerra han dicho con la mejor buena intención que el llamado cinturón de hierro de Bilbao carece de la importancia que se le había concedido. Quiero desvirtuar ese criterio, pues si bien los avances realizados a través de fortificaciones formidables por nuestros soldados han constituido una gran epopeya y ese mismo hecho parece restar importancia a todos los obstáculos, ha de darse la que tiene a la línea defensiva a que venimos refiriéndonos.

Efectivamente, hay que llegar al frente, ver las montañas sobre las que se ha operado, atravesar los barrancos, observar las trincheras y los caminos cubiertos abiertos en roca viva y que se pierden en laberintos de kilómetros para creer que apenas pueden superarse esas fortificaciones que fueron expugnadas con relativa facilidad. De ello se deducirá también el valor de nuestros soldados y el talento de los jefes y oficiales que supieron levantar a los rojos de aquellos lugares.

Tan formidables eran esas fortificaciones, que los rojos creían que en el mejor de los casos las operaciones en este frente se prolongarían hasta la primavera del año próximo, y admitían las barrabasadas del tiempo como uno de sus mejores aliados. No desconocían que el frente había de abarcar varios kilómetros que exigían muchos miles de hombres y una cantidad fabulosa de material. Pero en esos cálculos fallaron dos factores: la capacidad de nuestro mando y la bravura y el arrojo de nuestros soldados y voluntarios, cuya capacidad ha sido muy superior a la que les atribuía el enemigo.

En lo que los rojo-separatistas tenían puestas sus mejores esperanzas
Vitoria.—Las esperanzas de los rojo-separatistas eran la aviación prometida por Prieto y la Sociedad de las Naciones. Todas sus ilusiones se han derrumbado. Lo viene a demostrar un artículo de T. Mendive, que publica «El Liberal», de Bilbao, con el título de «La conciencia universal». El articulista dice que nada hay que esperar de la Sociedad de las Naciones ni de la conciencia universal, porque está insensibilizada, endurecida y atrofiada. Termina con el siguiente expresivo párrafo: «Veamos, pues, si en nuestros arsenales de guerra tenemos algo más eficaz y decisivo que nuestras palabras de indignación. Pues todos los síntomas son de que todavía nuestros enemigos pueden resistir bastantes artículos de fondo y bastantes titulares periodísticos y bastantes éstos, reproducidos en diarios de París y Londres.»

Debe componerse el cinturón de tres o cuatro líneas de trincheras, con tupidas alambradas, nidos de ametralladoras, fosos contra carros de asalto, caminos cubiertos para el movimiento de fuerzas sin necesidad de salir al exterior, etc., etc. Se asegura que el enemigo ha emplazado en algún sector ametralladoras de cinco en cinco metros. No creo en tal exageración, pero si es de quinientos en quinientos metros, tampoco disminuye la importancia de la defensa del terreno. Desde luego, lo que los rojo-separatistas han hecho alrededor de Bilbao ha sido mejorar en parte lo dado a conocer en otros sectores de este frente. Naturalmente que, después de la conquista de San Marcial, de los Urquiol, de Vizcargui, de los Incharta..., el cinturón de Bilbao con sus grandes defensas será vencido como lo fueron las anteriores fortificaciones y puede ser el desastre mucho mayor del que se otea precisamente han puesto en esa línea.

No; no se puede restar importancia a los preparativos del enemigo y ello porque entrañaría restar importancia a la acción del Ejército nacional llegado el instante de asaltar sus líneas máximas.
Dije ayer que estamos en vísperas de escribir los últimos capítulos de la ofensiva sobre este frente. Lo que ocurra cuando se reanude el avance ha de ser rápido. Repito que todo está dispuesto, pero el tiempo se ha vuelto cascarrabias y no acaba de presentarse a nuestro favor.

Estos son los términos en que se expresan los conductores teóricos de las masas rojo-separatistas. Se ve en sus orientaciones y comentarios a los problemas de la guerra, la mano oculta de Prieto, que trata por todos los medios evitar la desmoralización y el ambiente de rendición que se acusa en Bilbao desde que se han convenido el fracaso de todos los procedimientos intentados o puestos en práctica de salvación. Y Prieto maneja a la Prensa y a los jerifaltes rojo-separatistas en el sentido de que inyecten con propagandas falsamente argumentadas nuevo ánimo a los combatientes desesperanzados.

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

- Onda: 274 metros = 1.095 kilociclos.
14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc.
17,30-18,15 horas.—Música, Antikomintern, soldados, etc.
18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano.
18,45-20,00 horas.—Habla Española.
21,30-22,00 horas.—Noticiero oficial en varios idiomas.
22,00-22,30 horas.—Conferencias.
22,30-23,00 horas.—Noticiero internacional.
23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos.
24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica.
24,15-24,30 horas.—Música.
24,30-1,30 horas.—Servicio de Prensa.

Mientras en la España nacional florece la agricultura, industria y el comercio

En la zona roja se pierde la cosecha de aceite
Salamanca.—El corresponsal del «The Times» en Gibraltar, informa de sus viajes por la España nacional y por la zona no liberada, y dice que en la España nacional la agricultura, el comercio y la industria florecen y prosperan y que todo el mundo trabaja con entusiasmo, mientras en Jaén—zona roja—se pierde la cosecha de aceite porque el Gobierno de Valencia no ha podido hacer valer su autoridad y los obreros no admiten vales y papel moneda que el Gobierno les ofrece por su trabajo, por no tener confianza en su solvencia. El descontento engendra cada día conflictos, disturbios y huelgas.

Valencia.—Azaña firmó ayer un Decreto en virtud del cual todas las Compañías de Seguros pasan a depender del Estado.
El ministro de Agricultura también sometió a la firma de Azaña otra orden requiriendo las cosechas de cereales en la zona roja española.

Adoración Nocturna Española

Adoración Nocturna española
Por acuerdo del Consejo superior diocesano se celebrará, con motivo de la fiesta de las espigas, una solemne vigilia, que tendrá lugar en la iglesia parroquial del pueblo de Valseca, en la noche del 19 al 20 del actual, Dios mediante.
El viaje desde Segovia se hará en autobús, al precio de 3 pesetas ida y vuelta, incluyendo el desayuno, que se tomará en dicho pueblo.

Los billetes podrán adquirirse hasta el día 14 inclusive, en los sitios siguientes: Germán Pérez, San Francisco, 4, droguería; ferretería Hispano Americana, y en casa del señor presidente de la Sección, plaza Mayor, 11.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SAN AGUSTIN, 7 (planta baja)
Horas de despacho con el público para suscripciones y anuncios:
Desde las diez y quince minutos hasta la una de la tarde, y desde las tres de la tarde hasta las siete.

Para asuntos relacionados con la Dirección o con la Redacción, salvo casos de urgencia:
Desde las once hasta las dos de la tarde y desde las cuatro hasta las seis.

Segovia meteorológica

Table with meteorological data for Segovia, including observations registered in the official meteorological station (Instituto), atmospheric pressure, wind direction, temperature, and forecasts for the evening and morning.

EL CINISMO DE LOS MONSTRUOS

El caso de los hermanos Busquets

Si no pareciera comprobada su seriedad por conductos dignos del mayor crédito, la cosa sería como para tomada por la inocentada más bufa cocida jamás en cerebro humano. Pero la realidad se complace siempre en superar las fantasías de la más fértil imaginación. Conste, pues, que no es una broma. Es un suceso que ha tenido su realidad en el tiempo y en el espacio.

«Los hermanos Busquet han empezado cínicamente a hacer gestiones para entrar y ser bien recibidos, en el territorio nacional.»

Practicadas las más escrupulosas comprobaciones, parece descartada la sospecha de que todo pudiera quedar reducido a una mera coincidencia de nombre. Se trata de los auténticos hermanos Busquets. Los conocidos catalanes. Los de las grasas. Los del «Heraldo de Madrid», «El Liberal», los de la trata de blancas, los que igual saben poner en explotación un turbio negocio de aceites que las pasiones políticas o sensuales de los hombres. El caso más enorme de inmoralidad registrado en estos últimos años, tan pródigos en el florecimiento de bandidos de toda especie.

Los hermanos Busquets no eran unos revolucionarios en el verdadero sentido de la palabra. Eran los traficantes de la revolución. Incapaces de sentir ideal alguno, positivo o negativo, conocían el arte de sacar provecho de los ideales o pasiones de los demás. Con este objeto mercenario se dedicaron a excitar hasta la exasperación todos los bajos instintos de la plebe.

No era, sin embargo, la campaña revolucionaria a que se entregaron por completo últimamente «El Liberal» y «Heraldo de Madrid» la finalidad primordial para la que se apoderaron de ellos los Busquets con un hábil golpe de mano, sino la defensa del negocio de las grasas, siempre amenazado de un decreto que pusiera cortapisa a su menoscabo de los intereses nacionales. Actuaban, en definitiva, esos periódicos a modo de llave inglesa, para «dormecer» las inquietudes ministeriales demasiado celosas del bien público. Pero lo que en un principio fué concebido por los traficantes catalanes como un instrumento de apoyo, acabó adquiriendo categoría de fin. A favor del encrespamiento de la ola roja de España, resultó que la demagogia rentaba más que el aceite y a ella se entregaron de lleno los órganos busquetsianos, atizando el fuego de los odios y rencores populares con una vileza de la que no ha habido precedente en la historia periodística de ningún país.

Tenían bien seleccionadas las redacciones de ambos diarios. Bajo la dirección de Villanueva y de Fontdevilla, respectivamente—dos ejemplares de la fauna apache dignos de estudio—, se alineó la flor y nata de los bajos fondos sociales. Jamás bandido alguno tuvo títulos para sentirse más satisfecho de la penetración de sus cuadrillas. Las pocas personas honorables que por equivocación entraron alguna vez a formar parte de esos equipos, salían con estrépito del antro, respirando a bocanadas al aire puro de la calle. Hasta los compañeros más desaprensivos de otros periódicos sentían rubor de codearse en público con los de la calle del Marqués de Cubas.

Al «Heraldo» y a «El Liberal» corresponde el triste honor de haber marcado el tono de desprestigio que

en una ocasión sostuvo con el mayor de los Busquets.

—Creo—vino a decirle el periodista—que su postura es suicida. Van ustedes a perder a los dos paños. Si las gentes a quienes están sirviendo triunfan, no les van a respetar sus privilegios de burgueses, su fortuna, sus negocios. Y si, por el contrario, triunfamos nosotros, no podremos olvidar nunca el daño irreparable que están ustedes haciendo a España.

—Si, eso parece—replicó Busquets rápidamente—; pero el triunfo de cualquiera de los dos sectores va para largo. ¡Quién lo verá! ¡Y mientras tanto!...

La ruptura definitiva han llegado a verla los Busquets antes de lo que pensaban, aun cuando en el momento en que se produjo no creyeron todavía encontrarse ante el hecho definitivo, ni por tanto, que tuvieran nada que variar de su relación personal con los periódicos. Tras de la pequeña farsa—en ese caso como en el de algún otro de la Prensa madrileña—de la incautación, continuó «El Liberal» con Villanueva y «Heraldo de Madrid» con Fontdevilla, azudando a las masas para que aumentaran el número de sus asesinatos y devastaciones. ¿Por qué habían de privarse de la conveniente colaboración de los Busquets, confesada o encubierta?

Pero los acontecimientos se precipitan. Los Busquets han seguido viendo mucho más de lo que pensaron, y ahora creen llegado por fin el momento de iniciar un cambio de postura.

Puede que lo hayan intentado sólo para demostrar una cosa: Que la capacidad de cinismo es limitada en ciertas personas que, cuando parecen haber agotado una dosis considerable a lo largo de un número de años, pueden aún, de un golpe, derrochar más cantidad que toda la anterior Junta.

Pero el cinismo y la impudencia se han de equivocar esta vez. No han de triunfar. Porque, en la hipótesis impensable, de que volvieran a la zona nacional, los hermanos Busquets, hasta las piedras se alzarían para machacar a los más monstruosos y repugnantes criminales de España.

JOSÉ IGNACIO ESCOBAR

De interés para todos nuestros suscriptores

En la Administración de este periódico se han recibido varios giros postales, cuyas cantidades no han sido abonadas por ignorar su destino. Estos giros son los siguientes:

E. Martín, de Riaza, 7,50 pesetas; P. Asenjo, 7,50; Regidor, de Laguna de Contreras, 7,50; Velasco, de Hontalbilla, 7,50.

Rogamos a los señores a quien correspondan estos giros y que sin duda han sido impuestos en las Administraciones respectivas de Correos a nombre de segunda persona, nos lo comuniquen por escrito a esta Administración para hacerles el abono correspondiente.

NOTICIAS

Petición de mano

Por doña María Cruz Serrano, vecina de Segovia, y para su hijo Alberto de Gallegos Serrano, fotógrafo y colaborador gráfico de Prensa, ha sido pedida la mano de la bella señorita Maura Sancho Bernardo, hija de don Leandro y de doña Felipa, vecinos de Madrona.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor.

Enhorabuena.

Donativo al Comedor

El Ayuntamiento de Cedillo de la Torre ha entregado cinco pesetas, con destino al Comedor de Caridad.

Cuádruple alumbramiento

Paris, 8.—Comunican de Nevers que la señora Manuela Vilaine ha dado a luz cuatro niños, encontrándose en perfecto estado tres de los niños y la madre. El primero de ellos nació muerto.

LECHE CONDENSADA

La única de confianza en los meses de calor. Siempre de inmejorable calidad

CASA VELASCO

Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Telf. 260

ORIENTACIONES

La nueva España

Aprende a conocer el verdadero valor del tiempo; arrebatada, coge y aprovecha cada momento. Nada de ociosidad, fuera pereza.—CHERFIEL.

Graba en tu corazón que cada día es el mejor día del año.—EMERSON.

¡Oh, niño joven y español! La Patria te necesita. Y como desde tus infantiles años habrás oído o oírás aquel sabio refrán que dice: «El tiempo es oro», ha de hacerte pensar que cada instante, cada segundo, cada hora es una parte de tu vida que se escapa, si no la aprovechas.

Es el porvenir, es el futuro para ti y de los tuyos y se hace necesario que no le descuides ni le malgastes, pues el tiempo perdido no se recupera jamás ya que «agua pasada no muele molino».

Aprende bien a conocer el valor del tiempo, pues de él depende y puede ser tu felicidad, tu fortuna o tu ruina o desesperación. Piensa en la brevedad de tu vida y no olvides que del empleo que hagas del tiempo tendrás que dar cuenta a Dios, además de que, bien utilizado, te será de provecho sumo, no siendo de aquellos que sólo nacen para vegetar como hierva sin flor ni fruto.

No te dejes influenciar ni manejar por aquellos que siempre hacen por matar el tiempo, porque no saben

que, por el contrario, es el tiempo el que los mata a ellos, ya que siempre son los que se lamentan de no tenerlo para nada los que nada hacen ni nada trabajan, los que de juguera en juguera o en cosas baladíes o frívolas se pasan las horas y los días, siendo por lo mismo los más ineptos, los menos útiles y, en una palabra, los fracasados.

Con el tiempo bien aprovechado puedes adquirir ciencia, fama, fortuna o, por lo menos, conseguirás aumentar tus conocimientos o realizar alguna obra útil o notable.

No lo olvides. Malgastando el tiempo nada conseguirás. Por el contrario, haciendo buen uso y empleo de él, podrás siempre decir que no has vivido en vano y dejar huellas que sean útiles y provechosas para ti y para tu Patria.

¡Viva siempre España!

ANGEL FERNANDEZ HERRANZ

Funerales por el alma del general Mola

En Sacramento

Ha causado gran sentimiento en esta localidad la muerte del invicto y glorioso general, jefe del Ejército del Norte, excelentísimo señor don Emilio Mola y Vidal.

En la mañana de hoy y por su eterno descanso, se han celebrado solemnes honras fúnebres, con asistencia de todas las autoridades civiles y judiciales, empleados del Ayuntamiento, niños y niñas de las escuelas, con sus banderas y maestros, milicias uniformadas, con brazalet negro, de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., funcionarios, Asociación de Hijos de María y de la Juventud Católica y vecindario en general.

En el túmpulo, al que adornaba la bandera nacional, había un retrato del insigne general y coronas de flores de la Asociación de Hijos de María y de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Daban guardia las banderas nacional, del Ayuntamiento, de Falange Española Tradicionalista y de la Juventud Católica, con crepones negros, así como números del Instituto de la Guardia civil, de gala, y de las milicias de Falange Española Tradicionalista, con brazaletes negros.

A los lados se encontraban las autoridades que presidieron el acto. Tam-

Lo que dicen ellos

«Hay más privilegios que antes. Los de los ricos, por ejemplo, pasan de toda medida. En Madrid entran algunos víveres; pero a precios inverosímiles, imposibles para los trabajadores. Gallinas, a 15 duros; salchichón, a 45 pesetas el kilo, y queso de bola a 40.»

(Esto lo ha dicho "A B C", republicano, en su número correspondiente al día 29 del pasado Mayo, primera columna de la página 8.)

«Alguien hizo creer a Caballero que dentro de él se encerraba un Napoleón. Con él al frente del Ejército republicano no podíamos vencer. La culpa de todas nuestras derrotas no la tiene más que una persona: Francisco Largo Caballero.»

(Esto lo ha dicho Jesús Hernández, ministro comunista, en un mitin celebrado en el teatro Olimpia, de Valencia, que reseña "A B C", republicano, en su número del 29 del pasado mes de Mayo.)

«Eso camiones que transportan artículos y mercancías para millonarios. No te asombres, camarada. He dicho millonarios, porque no otros pueden permitirse el lujo de pagar por cien gramos de langostinos 7 pesetas, y otras tantas por medio kilo de fresa.»

(Esto lo ha dicho "El Liberal", de Madrid, en la tercera columna de la página 1.ª del número correspondiente al día 27 de Mayo último.)

«Nosotros aguantaremos todo lo que sea posible, y, aunque nuestro sangre riegue el terreno de Euzkadi, no pasarán. Y si pasan será sobre nuestros cadáveres y sobre montones de ruinas humeantes.»

(Esto lo dice un mensaje de Euzkadi a Cataluña, dado a conocer por la emisora Durruiti, de Aragón, a las tres de la tarde de anteayer, lunes. Ese mensaje demuestra de lo que son capaces los incendiarios y destructores de pueblos y ciudades.)

«Camaradas: Depongamos nuestras luchas ante el enemigo común. A nuestro destino antifascista le hace más daño la política de discordias que las bombas.»

(Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice en titulares a toda plana "Solidaridad Obrera" del día 3 de Mayo.)

«Se han agotado las legumbres y el azúcar. Han faltado en absoluto el arroz y el bacalao. Las industrias están más necesitadas que nunca de materias primas, y no llegó a faltar del todo el pan debido a que se efectuó de un modo incontrolado una importación de harina pasando por encima de las disposiciones oficiales.»

(Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice la Delegación de Abastos de Barcelona en una nota publicada en el diario "Las Noticias", primera columna, página 4.ª, del pasado miércoles 2 de Junio.)

bién ocupaban lugar preferente la Junta de la Asociación de Hijas de María y de la Juventud Católica. Unánime ha sido la manifestación de fe y sentimiento demostrados el día de hoy por este pueblo, que ha rendido un homenaje a la figura del heroico general Mola, y de adhesión al caudillo, generalísimo Franco.

El señor cura párroco y un representante del Ayuntamiento elogió la figura del general, que ha muerto en el cumplimiento de su deber.

Emilio Mola Vidal: Presente.

X.

En Montuenga

También el día 7 de este mes se verificaron en este pueblo solemnes funerales aplicados por el alma del excelentísimo señor don Emilio Mola (que en paz descanse) y demás compañeros que en un accidente de aviación sucumbieron en el cumplimiento de su deber y en defensa de nuestra Patria.

A las diez, anunciaron las campañas de la iglesia que iba a dar principio el acto.

El Ayuntamiento, Falange, «Flechas», niños y niñas de las escuelas con sus profesores y pueblo en masa, acudieron a rendir el último tributo a tan insigne general.

El Ayuntamiento se situó a los lados de la cruz parroquial, y los niños, con sus banderas nacionales con lazos negros, estuvieron formados toda la misa. Terminada ésta, se rezaron los responsos y, a continuación, se formó una manifestación, recorriendo las principales calles del pueblo. Los niños iban formados, y a paso lento, con sus lazos negros.

Al llegar al Ayuntamiento, se rezó otro responso por el alma del general Mola y otro por sus compañeros que sucumbieron con él y, por último, otro por todos los que murieron en defensa de nuestra Patria, despidiéndose allí el duelo con vivas a Cristo Rey, al general Franco y al inolvidable Mola, que desde el cielo está pidiendo por la salvación de nuestra Patria.

L. G. LL.

En Torre Val de San Pedro

Se han visto muy concurridos los funerales verificados en la iglesia parroquial de este pueblo por el alma del insigne general Mola. Fueron costeados por el teniente del Cuerpo de mutilados del Ejército don Fermín Garrido Martín. Asistieron las autoridades, niños y niñas de las escuelas públicas y casi todo el vecindario.

Al final de estas honras fúnebres se dieron calurosas vivas a España y al generalísimo Franco.

X.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 88

CHAMPAN

DOMECQ

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñiño.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Anuncios breves

Se venden dos transformadores de 5.000 voltios, 50 caballos cada uno, o se cambian por uno de 15.000; también vende un locomóvil grande en buen estado de funcionamiento. Darán razón, Granja Molero, teléfono 1935, Valladolid.

Véndese radio, siete válvulas, exactraora, normal, larga, mando avions, modernísima. Cervantes, 8, 10, 3.ª, mañanas doce a una, tardes siete a ocho.

Se necesita ama de oría para casa de los padres de la criatura. Razón, Carlos Aguado, en Domingo García.

Se admiten dos huéspedes, casa formal. San Francisco, 12.

Ofrécese guardia civil retirado para desempeñar administración, conserjería, ordenanjería, portaría, cobranza de alquileres o iguales. Informes, en esta Administración.

Compraría un carro de una caballería. Razón, Plaza Santa Eulalia, 13.

Vendo dos vacas de labor jóvenes y buenas. Para tratar y verlas, en el molino de los Señores, Segovia.

Se arriendan pastos para 2.500 ovejas en el Raso, término de Cerezo y para 1.000 en el Cambronal, Somosierra. Tratar, Juan Muro, en Riaza.

Se necesita chaco para ordeñar cuatro vacas. José Zorrilla, 121, Segovia.

Vendo pareja vacas terrenas, una criando, y una carreta usada. Para tratar, con Ignacio de Andrés, en Abades.

IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION Y TALLERES

San Agustín, 7 Teléfono núm. 25

Apartado, 11